

fraternidad mundial del proletariado, acudiendo como representante nuestro el miembro de esta colectividad Constancio Romeo.

Como por la presente circular veréis, hemos cambiado el nombre de la Federación por el de más armónico, puesto que los compañeros de la región gallega han ingresado en la Federación. Esperamos que nuestra decisión sea de vuestro agrado.

Ultimamente han ingresado en nuestra colectividad los grupos «Los Cualquiera», de Bilbao, y «Los Desamparados», de Eibar (Guipuzcoa).

Hasta el presente, a más de los citados grupos, integran esta Federación los siguientes: «Los Conscientes», de Vitoria; «Cultura y Acción», de Tolosa (Guipuzcoa); «Los Libres», de San Sebastián; «Divulgación Libertaria», de Gijón; «Juventud en marcha», de la Coruña; «Los Irredentos», de la Arboleda (Vizcaya); Mariano López, de Bilbao; Marcelino Beloso, de Logroño y Constancio Romeo, de la Coruña. En las próximas notas esperamos poder comunicar nuevas adhesiones, por estar este Consejo en comunicación con varios compañeros de distintas localidades, especialmente con los de Asturias.

Como varios grupos nos comunican no haber recibido la circular editada, y sospechando que en la Administración de Correos de donde reside este Consejo, sean secuestrados los paquetes, publicamos la lista de localidades a las que nos hemos mandado ejemplares, para que nos comuniquen si no las han recibido para mandarnos otras certificadas.

He aquí la lista: Ramón Quintana, Baracaldo; Escolástico Ordóñez, Begoña; Enrique Alvarez, La Arboleda; Antonio Rodríguez, Gallarta; Donato Sarrazain, Tolosa; Agustín Odriozola, Eibar; Galo Diez, Vitoria; Nemesio Herrera, Santander; Fidel Díaz, Torrelavega; José Vila, Boo; Eugenio Izurrieta, Castro Urdiales; Emilio Carral, Santander; Secundino Geijo Ordoz, La Felguera; José Quijarro, Mieres Seana; Marcelo Morchón, Oviedo; Pedro Sierra, Gijón; José Antonio Fernández, Ablaña; Ovidio Montes, Sama Langreo; López Bonza, Ferrol; Manuel Gómez, Vigo; Feliciano Testal, Orense; Cesáreo Verdellón, Orense; Aquilino Gómez, Baracaldo.

De la circular últimamente mandada a los grupos, sobre la organización de una excursión de propaganda por ambas regiones, manifestamos que ha sido de todo punto imposible la celebración de la misma, motivado por la enorme crisis que existe.

Al escribir estas cuartillas recibimos una comunicación de los camaradas de Baracaldo, firmada por José Fernández, Ramón Quintana y José López, notificándonos los trabajos preliminares que están realizando para la constitución de un grupo en dicha localidad. Muy de veras nos alegramos de que estos queridos camaradas se decidan a trabajar por la constitución de grupos para laborar en pro de la noble causa de la emancipación humana.

También nos dan cuenta de la organización de un mitin en pro de los campesinos presos en Cenicero. Bien por los camaradas citados, y esperamos que todos los compañeros y simpatizantes de la localidad les ayudarán en tan loable tarea.

Iguales manifestaciones nos hacen los compañeros de Eibar, referentes a la organización en dicha localidad de un mitin pro presos de Cenicero.

Los compañeros de San Sebastián están muy animados para la preparación de mitins y manifestaciones en pro de los compañeros de Cenicero, y al efecto han nombrado una comisión con este fin.

Nos escriben los compañeros José J. Osorio y Cesáreo Verdellón, comunicándonos sus deseos de constituir de nuevo en Orense la desorganizada agrupación «Humanidad Libre.» De veras nos alegraríamos de que consigan sus nobles deseos, y confiamos en que los compañeros de la localidad les ayuden en su labor.

Salud fraternalmente.—El Consejo de la F. A. C. G.

Balace general de cuentas

Table with columns for Ingresos (Beneficio líquido, Grupo 'Divulgación Libertaria', etc.) and Gastos (Por correspondencia, Impresión de 2.000 manifestaciones, etc.), ending with a Resúmen showing a deficit of 9'55.

DIOS, por FRANCISCO SUÑER y CAPDEVILA.

La Casa Editorial Publicaciones de la Escuela Moderna ha publicado, pulcramente impreso, el folleto «Dios», que en la época de la Revolución española metió tanto ruido y tanta celebridad dió a su autor, el médico Suñer, exministro de la República.

«Dios» es un formidable ariete contra las ideas religiosas, que habla tanto a las mentes de razón como a los sentimientos.

Es meritoria la obra de haber publicado este folleto casi olvidado, tanto más meritoria hoy que invocando el nombre de Dios se despedazan los pueblos, se viola el derecho y se trata de deprimir la libertad.

«Dios» lleva una imparcial biografía del autor, forma un elegante volumen de 64 páginas y se vende en la Casa Editorial y en todas las librerías y kioscos de España al precio de 0'25 el ejemplar.

LA PEDAGOGÍA DE FRANCISCO FERRER. (Conferencia leída en el Ateneo de Madrid el día 14 del actual por el doctor Antich).

Editada con gran lujo por la Casa Editorial Publicaciones de la Escuela Moderna, nos ha sido remitida esta importantísima conferencia de la que dada su excepcional importancia, nos ocuparemos en otro número.

De momento réstanos recomendar su lectura a todos nuestros amigos.

Podemos servir ejemplares a quienes deseen adquirirla al precio de 50 céntimos.

Movimiento anarquista

Nuevos grupos

El grupo «Los antiguerreros» ha suspendido provisionalmente su dirección, por haberse ausentado por unos días de Barcelona, el camarada Gaspar Mateo Catalán, encargado de la correspondencia.

Particularmente en proclamas-circulares les indicará a sus amigos y compañeros su nuevo domicilio.

Con el nombre de «Infancia regenerada», se ha constituido en Linares un grupo con el exclusivo objeto de propagar la enseñanza racionalista y difundir el ideal anarquista por cuantos medios estén a su alcance.

Los que deseen relacionarse con este grupo, deben dirigirse a Eduardo Marín, calle Mendizábal, 3, Linares (Jaen).

En Zaragoza se ha organizado un grupo con el nombre de «Juventud Cultural», compuesto de jóvenes anarquistas, cuyo objeto es procurar la cultura del obrero y propagar el ideal anarquista por cuantos medios estén a su alcance.

Desear relacionarse con los grupos que persiguen el mismo fin.

La correspondencia a Ignacio Zubizarreta, calle de Cerezo, 20, 3.º, Zaragoza.

Nuevo periódico en esperanto

Varios compañeros libertarios de España nos hemos comunicado la necesidad de un periódico editado en dos idiomas: esperanto y español, con la convicción de que no caerá en el vacío, ya que los anarquistas, sindicalistas y obreros en general anhelamos la paz, y este nuevo órgano en la prensa podrá ser un portavoz de tal deseo y al mismo tiempo atraer adeptos a las filas del esperantismo.

En La Haya (Holanda) se ha constituido un Comité pro paz, que nos mandará cuanto se haga en este país por la paz.

«La Voz de la Población» (La Voz del Pueblo), editado en Shanghai (China) escrito en chino y esperanto y órgano de los sindicalistas y anarquistas, dedica gran parte de su contenido contra la guerra y sus defensores en Europa. Cuando empezó la inflamación, se publicaban varias revistas obreras en esperanto, las que, de no haber desaparecido, hubieran servido también grandemente a la causa de la paz.

En casi todos los países neutrales como son China, Brasil, Argentina, Suiza, Portugal, España, Holanda, Estados Unidos, y en parte de aquellos que son beligerantes, se han constituido Comités en favor de la paz; pero se carece de un portavoz de ellos, por lo que resulta difícil la relación.

Nosotros, tomándonos por nuestra cuenta este asunto, hemos acordado editarlo si los trabajadores españoles responden, ya sea facilitándonos corresponsales y colaboradores, como asimismo la ayuda monetaria, que es indispensable para éste y todos los proyectos.

Quedan vuestros y de la causa. Por el grupo editor, Juan Calahorra. Dirección: Velázquez, 69, B, Madrid.

Una iniciativa

A todos los grupos y entes de la región andaluza.—La presente circular tiene por objeto llamar la atención de todos los desheredados y en particular a mis camaradas andaluces que, teniendo en cuenta los atropellos de que a diario somos víctimas por esta odiosa burguesía, ensañándose en la clase trabajadora por todos los medios de que dispone, en tanto los que todo producen y de nada disfrutamos, seguimos dormidos y sin darnos cuenta de aquellos abnegados compañeros que yacen entre las garras penitenciarias sepultados en vida.

Preciso es, compañeros, que nos demos cuenta del papel que representamos en esta sociedad tan cruel, que valiéndonos de nuestra ignorancia y no disponiendo el obrero productor de un paladín diario que nos defienda desde el pelfe más inferior hasta el último tirano, se aprovechen de ocasiones tan ruines como criminales. Por eso somos y seremos tiranizados, vilipendiados y desatendidos en nuestras justas peticiones. Es muy triste, queridos compañeros, que no hagamos un pequeño esfuerzo moral y material entre todos los obreros de cada región para tener un defensor que diariamente nos ponga al corriente de cuanto ocurre en cárceles y presidios; fijaros bien, nobles camaradas: Siempre que ocurre algo que esté relacionado con nuestros intereses como con nuestra personalidad son los burgueses los primeros en saberlo y se previe-

nen con anticipación, en tanto que nosotros, cuando lo hemos sabido, no hemos podido remediar nada. ¿Qué decir del Congreso del Ferrol? He aquí que los camaradas de todas las naciones, incluso España, estábamos faltos de noticia alguna, y si algo se supo, fué por la prensa mercenaria, la cual pocos detalles daba que redundaran en beneficio nuestro, por la sencilla razón de que el que está supeditado a la acaulesca limosna del Estado, Capital y Religión, poco favor podemos esperar de él.

Por lo tanto, camaradas andaluces, veo y entiendo, según mi criterio, que en cada región debe haber un periódico diario donde podamos tener noticias de los hechos ocurridos en los pueblos, villas y aldeas. ¿No lo tienen los señores burgueses? Tengámoslo nosotros también. ¿Que cómo lo podemos tener? Pues haciendo un pequeño esfuerzo moral y material. Así podremos estar al corriente y cambiar impresiones diariamente todos los oprimidos de la tierra. Queremos ser poder; de modo que si esta iniciativa la veis bien, manos a la obra; y si algún compañero lo viese de otra forma mejor, sirva se exponerlo. Yo entiendo que debe editarse en Sevilla como punto más céntrico. Ahora vosotros tenéis la palabra.

Vuestro y de la causa.—Gregorio Mora Llanes. Campillo (Huelva).

«Vida Anarquista» Tenemos a la venta por ANSELMO LORENZO al precio de una peseta, este libro, segundo volumen de la BIBLIOTECA Tierra y Libertad

Pidiendo más de 5 ejemplares se hace el 25 p. 100 de descuento.

MAREMAGNUM

El compañero Borobio tiene una carta en esta administración.

Los compañeros de Valencia nos han enviado 2 pesetas para manifiestos contra la guerra, recaudadas en la siguiente forma: B. Mengual, 0'25; I. Casab, 0'25; uno, 0'25; un rebelde, 0'25; Blas Arata, 0'25; Antúñamano, 0'25; J. Quiles, 0'25; un explotado, 0'25.

También los compañeros de Ray, Ariz (Estados Unidos) han recolectado 5'30 pesos en esta forma:

Francisco Parra, 1; Francisco Galera, 0'10; José Vega, 0'25; Dámaso López, 0'50; José Yema, 0'50; Alonso, 0'30; Alipio de Dios, 0'25; Francisco Pérez, 1'25; José López, 0'25; Juan Mateo, 0'50.

La dirección que pide Antonio Cuerda, de Nerva, es: calle de Vallespir, 136, 1.º, 2.º, Sans (Barcelona).

El compañero Antonio Cuerda Lobrón desea relacionarse con compañeros o grupos anarquistas (si los hay) de la isla de Puerto Rico, ofreciendo su dirección, Numanca, 5, Nerva (Huelva).

También desea lo de razón algún compañero o grupo de su hermano José Cuerda, de diez y nueve años, que hasta el mes de abril de 1914 estuvo residiendo en Bayamón (Puerto Rico), para asuntos familiares, a a calle del Comercio, apartado 218, y lo notificarán a dicho compañero con la dirección arriba expresada.

Tres años errante, perseguido por un delito de imprenta, con la pena de cuatro años, de los que hoy soy indultado, me vi obligado a no continuar mi correspondencia con amigos y compañeros, a los que les pido me escriban: Francisco Domínguez Pérez (isla de Cuba), Antonio Moreno, C. Alarcón y Miguel Solano (Buenos Aires) y L. del Río (New-York). Y para R. Rueda López, el pasaje para Londres, documentos; si desea marchar, que me escriba. Mi domicilio: Juan Franco, calle Robador, núm. 11, 3.º, Barcelona. José Arranz.

Participo al compañero Gregorio Naval, que debe hallarse en Marsella, que lo ha comprendido el último indulto.—Manuel Buenacasa.

Marcelino Díaz, que residió en Panamá durante nueve años y que sostenía correspondencia con editores, revistas y periódicos libertarios, como también con gran número de compañeros, ha muerto en el mes de octubre del pasado año. Si algún compañero sabe el paradero de su familia (aunque desagradable), cumpliría con un deber humanitario comunicárselo para que hicieran reclamación por el tiempo que últimamente trabajó.

Avisos a periódicos

Reivindicación enviará 10 ejemplares a la Sociedad de agricultores «La Constancia», de Borno (Cádiz). También enviará una suscripción a José Quijano, Cooperativa Artesana, Mieres Seana (Asturias). Manuel López envía 2'50 pesetas para papeletas rifa. Dirección: calle Reina Victoria, 6, altos, Nerva (Huelva). 5 ejemplares a Miguel Barroso, San José, 3, Paterna de Rivera (Cádiz). Asimismo enviará una suscripción a Diego Rodríguez Barbosa, Argüelles, 2, Chiolana (Cádiz). El pago en correspondencia. —La Voz del Cantero enviará sólo 8 ejemplares a José Moreno, de Pedrosillo.

LIBROS Y FOLLETOS

Tenemos para la venta los siguientes, que pueden adquirirse en esta administración y cuyo precio se detalla en continuación: Primero de Mayo, boquete dramático en un acto, por Pedro Gori, 0'10; Aspecto social de la lucha contra la tuberculosis, Doctor Queraltó, 0'25; La anarquista ante los tribunales, por Pedro Gori, 0'15; ¿Cómo nos desmantelamos?, Vicente Marob, 0'30; La política y los obreros, por T. Herreiros, 0'10; Entre Campesino, por E. Malatesta, 0'10; El Abogado del Obrero, 1'50; La política de La Internacional por Bakounine, 0'10; ¿Por qué somos anarquistas?, 0'10; Almanaque de TIERRA Y LIBERTAD, 1; La Peste Religiosa, por J. Most, 0'10; La Ley y la Autoridad, por P. Kropotkin, 0'10; El Proletariado y la Humanidad libre, por A. Lorenzo, 0'10.

Feminismo, por M. Costa Iscar, 0'10; ¿Dónde está Dios?, por M. Rey, 0'10; El Cancionero Libertario, 0'10; Fundamento y principales tendencias del anarquismo contemporáneo, por Anselmo Lorenzo, 0'10; Historia del proletariado, J. Farnades, 0'15; Catecismo de la doctrina humana, por idem. (Su precio 3 pesetas), 1; Semilla socialista, por idem, 0'10; Por la enseñanza, por Higinio Noja, 0'10; Algo sobre feminismo, por idem, 0'10; El viliente, por Farnades, 0'25; La sociedad futura, por idem, 0'25.

A los corresponsales y paqueteros, se hace el 30 por 100 de descuento, excepto en el del doctor Queraltó, que es el 50.

SUSCRIPCION GENERAL

Table with columns for Pesetas, Suma anterior (337'30), Campillo, Recoletoado en el mitin pro presos (9'50), Passagem, Manuel Coco (2'50), Ubeda, Compañeros de Rúa y Canena (3'00), Zaragoza, Dol disuelto grupo 'Sociedad Nueva' (5'25), San Sebastián, Alberto Arnaiz (0'30), Barcelona, A. F. (0'30), Barbate, Bautista Plácido (2'00), San Felu de Codinas, Recaudado en una conferencia (4'05), Girona, José Aladero (1'00), Pedrosillo, José Moeno Mora (0'50), Chiolana, Diego Rodríguez (0'25), Puerto Real, Grupo 'Ilorea' (0'55), Minas de Rótinto, D. Pérez, 0'15; T. Cera, 0'20; A. P., 0'10; F. M., 0'10 (0'55), Barcelona, Bautista Mayo, 0'25 (0'55), Total (367'30).

REPARTO: Valls, Martín Madorell (15'00), Juan Jerez, expulsado de Cuba (15'00), Barcelona, Antonio García (15'00), Valverde del Camino, José Marquez (15'00), Total (60'00), Quedan para el próximo reparto (307'30).

DONATIVOS: Burdeos, Julián Campos, 0'50; C. Velasco, 0'50 (1'00), Barbate, Bautista Plácido (1'00), Barcelona, Ulito, 0'50; Bautista Mayo, 0'25 (0'75), Burdeos, Cándido Velasco, 1; Julián Campos, 0'50; Cascajares, 0'25 (1'75), Chiolana, Diego Rodríguez (0'25), Seana Mieres, Vicente Vills (1'25), Gondomar, Antonio Campos (0'30), Total (6'30).

SUSCRIPCION PARA LA FAMILIA DE TARRIDA DEL MARMOL: Suma anterior (60'10), Barbate, Bautista Plácido (1'00), Ray, Arizona - Grupo 'Los Internacionales' (6'00), Gondomar, Antonio Campos (0'50), Minas de Rótinto, Muñoz, 0'15; D. Pérez, 0'15; F. Prada, 0'20; T. Cera, 0'15 (0'65), Total (68'25).

Evolution Proletaria: Podemos servir ejemplares de la última producción del compañero Lorenzo, cuyo libro ha sido editado por la Escuela Moderna. Precio una peseta.

Correspondencia: Burdeos, C. V. Rosibidas por conducto de Acción Libertaria, 6'50; donativo, 0'50, y paquetes, 6; Burdeos, J. C. Id. por id., 6'50; donativo, 0'50, y paquetes, 6; New-York, A. C. Id. 10 por paquetes, Villanueva del Duque, F. R. Id. 5 por paquetes. Pagado el 256, adeudas 6 pesetas. Alayor, R. M. Id. 24'50; para Solidaridad Obrera, 6; La Voz del Cantero, 1'60; Reivindicación Libertaria, 3'65, y paquetes, 12'75. Vitoria, G. «Los Conscientes», Id. 2 para manifiestos. Barbate, B. P. Id. 5; para familia Tarrida, 1; proceso Yrca, 1; pesos, 2, y donativo, 1. Mahón, J. M. Z. Id. 16'05; por libros, 9'05, y paquetes, 7. Pagado el 259. San Felu de Codinas, J. C. Id. 11'05; para Sánchez Rosé, 7, y pesos, 4'05.

Balace del número 262: Ingresos: Superavit del número anterior (5'05), Por paquetes (184'95), Donativs (4'40), Venta (37'15), Total (230'55). Gastos: Impresión del número 262 (280'50), Franqueo (42'10), Por hacer el correo (15'00), Gastos menudos (1'30), Total (338'90).

RESUMEN: Suman los gastos (338'90), Suman los ingresos (230'50), Déficit para el número 263 (108'10).

Imp. GERMINAL, Ronda de S. Pablo, 36.

ALMANAQUE de «Tierra y Libertad» PARA 1915. PRECIO: UNA PESETA.

«TIERRA Y LIBERTAD» Número-revista dedicado a la memoria del inolvidable compañero Anselmo Lorenzo. Contiene 32 páginas con artísticos grabados y lleva, además, una lámina suelta, hermosa alegoría del notable dibujante Fermín Sagristà, propia para cuadro. Impresa en excelente papel, se vende en esta administración al precio de 40 céntimos ejemplar.